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德比戴“帽”，太爽了！
路易斯、吴曦上演进球、助攻“双帽子戏法”——

如果时间能够倒流的话，路易斯肯定希望22日与上海海港队的这场比赛，回到
下半场第28份钟的时候——更确切地说，是在他接到陈晋一的传球内切之后，起脚
将皮球踢向海港队球门那一刻。

路易斯的这种想法并不难理解，如果后来被颜骏凌神勇扑出的那个球能够打进
的话，场上比赛就将变成4比2，申花队最后那20多分钟的比赛，或许踢得就不用那
么辛苦，而他在这场比赛中的进球数，也将从三个变成四个，在上海申花与上海海港
队的德比历史上，留下更加浓墨重彩的一笔。
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挺过困难期，路易斯依然是“领袖”
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“路易斯和吴曦一样，都是申花
队当中的领袖球员。”赢下执教申花
队以来的第七场德比大战，对申花队
主教练斯卢茨基而言，意义显然不仅
仅在于赢球，更重要的是这一次，他
和他的申花队是在上汽浦东足球场
这个之前他们从未“攻克”过的客场
赢下对手的，对于比赛中上演了帽子
戏法的路易斯以及奉献助攻帽子戏
法的吴曦，自然是不吝赞美之词：“领
袖球员在这场比赛中起到了领袖作
用，一个完成了帽子戏法，一个完成
了助攻帽子戏法，实至名归。”

作为申花上个赛季锋线上的“大
腿”，路易斯在上个赛季的31场比赛

中打进17球，并且为队友送出9次助
攻，而斯卢茨基对这位巴西外援前锋
更加看重的，则是他在球队攻防两端
能够发挥出来的作用。“去年申花队
至少有5次通过就地抢断发起进攻
并且取得进球，路易斯的抢断数和拦
截数都相当不错，甚至在一些场次的
比赛中，他通过回撤拿球，充当了前
场进攻组织者的角色。”也正因为如
此，在不少业内人士看来，如果把特
谢拉比作申花队中场节拍器的话，路
易斯则是球队前场进攻的“大脑”：

“路易斯对于进攻线路的梳理、给队
友做的球都非常清楚，或许这也是俱
乐部和主教练最终选择留下他而不是

马莱莱的重要原因。”
时间进入到2025赛季，受各方面

因素的影响，路易斯的表现多少有些
不尽如人意，除了进球数明显下降之
外，随着锋线新搭档米内罗的到来，他
在场上的位置和角色也多少出现了一
些变化，路易斯自己也坦言，其间确实
经历了一段非常困难的时间。“我之前
有一段时间的状态确实非常低迷，但
是我始终没有放弃，我始终在努力训
练，努力调整自己的状态。在此期间，
俱乐部领导、教练和队友还有球迷一
直都在鼓励我，给了我很大的帮助，我
也相信进球一定能够到来，我也一定
能给球队带来更多的胜利和帮助。”
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德比进球超越莫队德比进球超越莫队，，他对吴曦说他对吴曦说““谢谢谢谢””
路易斯所说的“困难”，应该是客

场打成都蓉城到客场打深圳新鹏城的
这段时间，申花队不但输给了这两个
对手，他还因伤缺席了与梅州客家队
的比赛，与大连英博队的比赛也只是
在下半场替补出场，但就像路易斯说
的那样，不管是他自己还是申花队友，
从来都没有放弃过对冠军目标的追
求，而这也是他一定要对本场比赛中
为自己送出3次助攻、同样上演了助
攻帽子戏法的吴曦说上一声“谢谢”的
主要原因。“此前，吴曦在训练当中给
了我很多帮助，他是一名非常好的球
员，包括在比赛的时候，在禁区里的时

候，他也会跟我说应该怎么走，作为队
友他非常出色，也是一名非常棒的队
长，我对他的评价非常高。”

或许连路易斯自己都没有意识
到，他在与上海海港队这场比赛中上
演的这个帽子戏法，不经意间创造了
几项属于他自己和申花队的“第一”，
除了自己职业球员生涯第一次在一场
正式比赛中打进三球之外，也是两队
历史交锋当中第一位上演帽子戏法的
球员，申花队也首次在海港队的主场
上汽浦东足球场带走一场胜利。除此
之外，路易斯在将个人在“上海德比”
战中的进球数提升到了六个之后，他

也超越了总共打进五球的莫雷诺，成
为申花队中德比战进球最多的球员。

“很开心能够在这场非常重要的
比赛中上演帽子戏法，如果我没记错
的话，这也是我职业生涯的第一次，当
然更重要的是帮助申花队赢得了胜
利，晋级下一轮足协杯比赛。”对路易
斯而言，足协杯德比战的胜利，在终场
哨响的那一刻，就已经成为了历史，毕
竟在短短三天之后，他和申花队友就
要在中超联赛中迎来天津津门虎这个
对手：“接下来我们会专注于下一场比
赛和下一个对手，只有不断前进，我们
才会距离目标越来越近。”

斯卢茨基成卢茨基成““德比专家德比专家””，，对海港做过细致研究对海港做过细致研究
用手抹了一把被雨水打湿后垂到

额头上的头发，准备参加赛后新闻发
布会的斯卢茨基一走进上汽浦东足球
场新闻中心，有些调皮地冲着等在那
里相熟的记者眨了一下眼睛，3比2客
场赢下德比的结果让这位上海申花队
主教练在6月22日这个雨夜有了足
够好的心情。

“这是一场典型的德比和足协杯
赛，有很多精彩的瞬间。”从1比0领先
到被对手追平，再到2比2之后再度
领先，如同过山车一般的比赛过程，让
斯卢茨基在点评这场与海港队的同城
德比时，多少有些心有余悸：“双方在
进攻上都不遗余力，防守上也都有问
题。最终比分是3比2，超级杯上也出
现过这个比分，所以说这样的比赛当
中，谁犯的错误多就会受惩罚，错误少
的就会获胜，不过总体来讲，我觉得这
是一场势均力敌的比赛。”

事实上，与海港队赛前一天的新

闻发布会上，斯卢茨基就不出意料地
被问到了关于“德比客场不胜”的问
题，毕竟除了同城德比引发的“热度”
之外，从 2024 年年初接手申花队之
后，海港队也是斯卢茨基带队遇到过
次数最多的一个对手，连续两年的超
级杯，去年联赛主客场两回合，再加上
足协杯客场以及今年上半赛季中超联
赛的客场比赛，此前的六场比赛中，申
花队3胜2平1负，但是在上汽浦东足
球场这个海港队的主场，在22日这个
晚上之前，申花队赢球的次数为零。

对斯卢茨基而言，不管中超联赛
还是足协杯赛，只要站在面前的那个
对手是上海海港，赢球便只会是他唯
一的目标和选择，这一点，他也极为明
确地传达给了申花队的每一个队员，
更能从他在球队伤病情况相当严重、
在外界不少人看来应该“保”中超联赛
的情况下，依然在这场德比战中一开
局便打出了几乎所有能够打出的“牌”

的举动当中，不难看得出来。
对于海港这个对手，斯卢茨基显

然是做过极为细致研究的，“打出自己
的节奏”既是他对场上申花队员的要
求，也是他对“如何打好这场德比大
战”给出的答案。即便是客场作战，即
便缺少了阿马杜和米内罗两名外援，
但是从上半场比赛第一分钟开始，申
花球员便按照斯卢茨基赛前的布置，
无论前场高压逼抢还是后卫线上的盯
人防守都相当到位，没有给对手像之
前几场德比战时那样率先破门的机
会，避免出现在比分落后的情况下追
赶对手的被动。

至于路易斯本场比赛中的三个进
球机会，都是在快速完成攻防转换的
情况下获得的，把握住了得分机会的
申花队，也把足协杯晋级的命运，牢牢
地抓在了自己的手中，与斯卢茨基一
起完成了客场赢球这个曾经看上去

“不可能完成的任务”。
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